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EDITORIAL

El retroceso del 
Canal 7

De un medio estatal que avanzaba 
a un modelo público a un canal pro-
pagandístico y caja de resonancia del 
régimen.

En el Instituto de Radio y Televisión 
del Perú se están produciendo despidos 
de personal periodístico y administra-
tivo, que demuestran el manejo de la 
línea editorial sin que intervengan cri-
terios de calidad o de eficiencia. 

Por el contrario, hay una persecución 
contra los hombres de prensa, que han 
sido despedidos por no cumplir con los 
intereses del Palacio de Gobierno.

Hay una conversación muy significa-
tiva de una funcionaria de prensa del 
Gobierno con una periodista despedida 
actualmente, a quien le reclama por la 
pregunta hecha a la presidenta Boluar-
te y le agrega que ya no trabaja para el 
canal 7, sino para el Ejecutivo.

Esta deformación en el entendimien-
to sobre el rol de los medios estatales 
parece estar presente en toda la ma-
quinaria del Gobierno. 

El manejo de contenidos tanto del ca-
nal estatal como en Radio Nacional es 
evidente. 

Haber colocado al frente del IRTP a 
una propagandista de la señora Bo-
luarte le pone el sello a toda la opera-
ción de captura que se ha montado.

La señora Boluarte no solo quiere 
manejar las preguntas que le formulen 
desde el canal del Estado o desde Radio 
Nacional. 

Quiere hacerlo durante un período en 
el que se debate su responsabilidad en 
la muerte de 49 ciudadanos asesinados 
por la policía y el ejército durante las 
protestas sociales de fines del año pasa-
do e inicio de este. 

Y también cuando algunos medios 
de comunicación se están sumando a la 
campaña de terruqueo y amedrenta-
miento, ahora que se anuncia el reinicio 
de las movilizaciones este mes de julio.

El Gobierno de la señora Boluarte y 
del primer ministro Otárola ha decidi-
do reorientar un canal que por defini-
ción es un medio estatal y que estaba 
en gestiones de gobierno tan dispares 
como del expresidente García, el ex-
presidente Humala y el expresidente 
Kuczynski, estableciendo las bases para 
avanzar hacia un modelo de medio pú-
blico; para convertirlo en una caja de 
resonancia del Gobierno y parte de la 
maquinaria propagandística de un ré-
gimen con muy poca aceptación ciuda-
dana.

¿Es un retroceso a todo lo avanzado 
en estos años? Un enorme paso atrás. 
Será sin dudarlo mucho el esfuerzo que 
deberán adoptar las nuevas gestiones 
de otros Gobiernos para devolver al ca-
nal 7 y a Radio Nacional la vigencia de 
su reputación.

Es una lástima lo ocurrido. Una de-
rrota para el ejercicio profesional y 
para la propia ciudadanía, que está 
siendo esquilmada en su búsqueda de 
verdad y de calidad. 

     

CHISPAZOS
Por: Ronald Montoro Yopla  -  REG. FPP: Nº 8258

PANETÓN NARANJA

Los números no mienten. 
Y menos en casos como 
este: según la última en-
cuesta nacional de Ipsos, 
más de dos tercios de la 
población rechaza la can-
didatura de Keiko Fuji-
mori.

No son pocos los analis-
tas políticos que habían 
anticipado largamente 
el rechazo que la imagen 
de la lideresa de Fuerza 
Popular suscita en la po-
blación. 

NO ES CAPAZ DE GA-
NARLE 

NI A UN PANETÓN
Ella misma incluso llegó a ironizar sobre quie-

nes decían que no era capaz de ganarle ni a un 
panetón. 

TRES DERROTAS CONSECUTIVAS
Ni tres derrotas al hilo en las últimas contien-

das electorales parecen haberla arredrado en 
sus ímpetus presidencialistas, es difícil pensar 
que resultados tan adversos como los de estos 
sondeos de opinión lleguen a plantear siquiera 
la sombra de una duda en las intenciones de la 
señora Fujimori.

NUEVAS FIGURAS
En ello, ciertamente, no ayuda tampoco el 

entorno ‘chicheñó’ alrededor de la cabeza visi-
ble de la tienda naranja. 

Han surgido nuevas figuras con estilos propios 
como Hernando Guerra García o Martha Mo-
yano, pero la verticalidad casi militar del par-
tido parece ser absoluta. Todo indica que es la 
jefa quien tiene y tendrá la última palabra

KENJI FUJIMORI
Recordemos que otro liderazgo alternativo, 

“El rechazo nacional a la candidatura de su líder debería 
llevar al keiko-fujimorismo puro y duro a tantear otras 
alternativas”.
Según la última encuesta nacional de Ipsos, más de dos 

tercios de la población rechaza la candidatura de Keiko 
Fujimori

aunque dentro de la familia tutelar de la or-
ganización, era el de Kenji Fujimori, que en su 
momento llegó a despertar hasta mayores sim-
patías que su hermana (en las elecciones gene-
rales de 2011 llegó a ser el candidato al Congre-
so que logró mayor votación).

“KEIKISMO” VERSUS “ALBERTISMO”
La emergencia promisoria de esa figura, no 

obstante, pronto se convirtió en una divergen-
cia –“keikismo” versus “albertismo”— que de-
rivó, primero, en la suspensión parlamentaria 
de Kenji, luego de que la facción keikista le 
tendiera una trampa, y que hasta podría ter-
minar con el menor de los Fujimori en la cárcel.

OTRAS ALTERNATIVAS
El rechazo nacional a la candidatura de su lí-

der debería llevar al keiko-fujimorismo puro 
y duro a tantear otras alternativas. Encabe-
zar la lista de su partido para el Congreso, por 
ejemplo, sería lo aconsejable. 

O guardar esfuerzos para más adelante mien-
tras se trabaja en disminuir el antifujimorismo. 
Pero como se ha visto, en la política peruana, 
la lógica suele ser lo de menos.
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Procuraduría pidió iniciar diligencias 
contra 3 congresistas por el “gasolinazo”

La Procuraduría General del Estado (PGE) so-
licitó hoy, martes, a la Fiscalía de la Nación que 
inicie las diligencias preliminares contra los parla-
mentarios Raúl Doroteo (Acción Popular), Javier 
Padilla (Renovación Popular) y Silvana Robles 
(Perú Libre).

El motivo de las investigaciones sería el presunto 
reembolso irregular de gastos de combustible en 
días en los que no habrían tenido actividades ofi-
ciales o de representación.

En ese sentido, el procurador general, Daniel So-
ria, indicó que dichas diligencias se enmarcan en la 
“presunta comisión del delito de peculado doloso 
en agravio del Estado” por parte de los referidos 
congresistas.

Reembolsos en investigación
El pasado mes de mayo, un reportaje del domi-

nical Punto Final reveló que los referidos legisla-
dores habrían cobrado reembolsos por combustible 
por actividades personales.

En el caso de Raúl Doroteo, habría solicitado al 
Congreso que le reembolse los S/490,72 que gastó 
para movilizarse a Ica entre el 6 y 8 de mayo de 
2022. Esa fecha coincidió con el Día de la Madre.

Lo mismo habría ocurrido en otras tres ocasio-
nes. El 2 de noviembre del año pasado, fecha del 
cumpleaños de su padre, pidió reembolsos por des-
plazamientos a Cañete de S/308. También, el 25 de 
diciembre, solicitó S/407 y el 14 de febrero, día de 
su cumpleaños, pidió un reembolso de S/406.

Por su parte, Javier Padilla solicitó al Legislativo 
la devolución de S/209 por la compra de combusti-
ble para viajar de Lima a Huacho, el 9 de mayo del 
2022, día del cumpleaños de su hijo. 

El congresista indicó que el objetivo del viaje 
fue para realizar “actividades propias” de su la-
bor parlamentaria; sin embargo, no supo precisar 
cuáles fueron. “No me acuerdo”, dio por respuesta.

Además, el dominical también reveló que Sil-
vana Robles, ministra de Cultura del gobierno de 
Pedro Castillo, solicitó el reembolso de 276 soles en 
fechas festivas como el 28 de julio del 2022.

No obstante, el comprobante que entregó para 
justificar el gasto era de un grifo en Chanchamayo, 
región Junín, a pesar de que ella estuvo presente, 
desde las 9:00 a. m. de ese día, en el hemiciclo del 
Congreso.

Posteriormente, el 6 de noviembre pasado, día 
de sus cumpleaños, y el 13 de enero de este año, fe-
cha del cumpleaños de su hermano, también pidió 
reembolsos por S/ 220 y S/ 200, respectivamente. 
Para ello, presentó comprobantes de grifos ubica-
dos en la región Junín.

Asimismo, pidió devoluciones por gastos realiza-
dos el 1 y 2 de enero pasado por actividades ligadas 
a su labor congresal en plena celebración de Año 
Nuevo. “[Fui a la región por] reparto de juguetes”, 
dijo al ser consultado por esos viajes. (rpp.pe)

El Procurador General del 
Estado, Daniel Soria, 

solicitó el inicio de 
diligencias preliminares 

contra los legisladores que 
habrían pedido el 

reembolso de combustible 
en actividades que no eran 
de representación oficial
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“El Gobierno de Boluarte no quiere que hablemos 
de las 49 muertes ni del adelanto de elecciones”

 Rosa María Palacios señaló que el Gobierno
 de Dina Boluarte no quiere que se hable de las 
49 muertes que dejó como saldo las protestas 

a causa de la represión de las Fuerzas Armadas 
y Policía Nacional del Perú. 

Asimismo, mencionó que tampoco desea 
que se aborde el tema del adelanto de elecciones 

que promueve un sector de la población 
en el marco de la crisis política. 

En su programa “Sin guion”, indicó que esos dos 
temas sí tienen consenso en el país y “aglutinan” a 
la población, por lo que no le convendría a la jefa 
de Estado. Sobre ello, la conductora mencionó que, 
por el momento, la Fiscalía entorpece la investiga-
ción contra los responsables de los asesinatos en las 
protestas.

“El Gobierno no quiere 
que hablemos de las 49 
muertes y tampoco del 

adelanto de elecciones porque esos dos temas sí ge-
neran consenso, sí aglutinan. Sendero Luminoso no 
lidera, se quiere infiltrar porque es un grupo opor-
tunista. La Policía va a informar para aterrorizar 
a la gente. Todo lo que está haciendo la Fiscalía es 
entorpecer la investigación una y otra vez, no hay 

ninguna posibilidad de justicia por ahora, pero si se 
concentra el adelanto de elecciones, las cosas pue-
den ser diferentes para Dina Boluarte y de repente 
comienzan a animarse, a hacer justicia para los 49 
fallecidos”, dijo.

La periodista también se pronunció sobre las cin-
co visitas que realizó el jefe del Comando Conjunto 
de las Fuerzas Armadas a la presidenta Dina Bo-
luarte en Palacio de Gobierno durante las protestas 

en el país. Esto, luego 
de que la mandataria 
afirmara en la Fisca-
lía que se enteró de los 
decesos de las marchas 
por los medios de co-
municación, omitien-
do las reuniones con el 
alto mando del Minis-
terio de Defensa.

“Dina Boluarte ha 
dicho que se ha ente-
rado de los muertos 
por la televisión, por 
los medios de comu-
nicación, y que no ha 
tenido la menor idea 
de lo que pasaba en 
el Ejército y la Policía. 
Sin embargo, el jefe 
del Comando Conjun-
to, Manuel Gómez de 
la Torre, confirmó que 
se reunió cinco veces 
con la mandataria. 
Tú puedes matar a 49 
personas y gozar de 
total impunidad por-
que los planes ope-
rativos son secretos”, 
apuntó Palacios en su 
programa.

En otro momento, 
la periodista explicó 
que Dina Boluarte ha 
venido mintiendo al 
señalar que los falle-
cimientos en las mani-
festaciones provenían 
de la misma población, 
puesto que investiga-
ciones periodísticas, e 
incluso el informe de 
la Comisión Intera-
mericana de Derechos 
Humanos, refieren que 
en las ejecuciones hubo 
un “sesgo racista”. 

(SIN GUIÖN - Rosa 
María Palacios - lare-
publica.pe))
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Camión se despista y fallece conocido 
transportista y dirigente deportivo

Un camión cargado de mango se volteó en el sec-
tor de San Luis, perteneciente al caserío de Lárea en 
el distrito de Moro, dejando como saldo un fallecido 
y una persona herida.El accidente se registró al pro-
mediar la 1:30 de la madrugada en circunstancias 
que el camión cargado de mango que se dirigía en 
dirección hacia Moro se despistó y cayó a un abismo 
de 200 metros aproximadamente.

El conductor del vehículo Marco Antonio Laguna 
Milla (39) falleció en el acto, mientras su acompañan-
te se encuentra heri-
do y que fue trasla-
dado de emergencia 
al Hospital Regional 
“Eleazar Guzmán Ba-
rrón” de Nuevo Chim-
bote.La policía Na-
cional junto al cuerpo 
de serenazgo llegó al 
lugar de hecho para 

auxiliar al herido y de inmediato 
lo trasladen al nosocomio, donde 
se encuentra inconsciente por la 
gravedad de la caída.

Se desconoce las causas del 
accidente, aunque pobladores de 
la zona presumen que el chofer 
del camión habría perdido el con-

trol del vehículo por la densa neblina que hay por la zona 
en esta temporada de invierno.Marco Antonio Laguna Milla 
es transportista, dirigente deportivo del Club Universitario de 
Lárea y además participó en las últimas elecciones regiona-
les y municipales como candidato a regidor del Movimiento 
Regional Agua en el distrito turístico de Moro.Los pobladores 
de Lárea se encuentran consternados por el accidente y tris-
te por la temprana partida de unos de sus mejores vecinos 
que siempre realizaba trabajos sociales en favor del deporte.

(Ancashinos Perú)

regidor del Movimiento Regional Agua
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Realizan lanzamiento de actividades por el 
166 Aniversario de Creación Política de Huaraz 

por trabajar juntos. 
También participaron los 

regidores del Concejo Muni-
cipal, así como el Concejero 
delegado Walter Medrano, 
Señorita Huaraz, Laura 
Avendaño, entre otras au-
toridades y representantes. 

(Ronald Montoro Yopla)

y distritos que conforman 
la provincia, con grupos de 
cumbia, rock, huayno y can-
tantes huaracinos en las di-
versas ramas.

Dicho evento fue propicio 
para que de manera telefó-
nica el gobernador regional 
de Áncash salude al alcalde 
y reafirme su compromiso 

turales, deportivos, artísti-
cos y cívicos que contaran 
con la participación integran 
de los centros poblados y 
distritos.

MÁS DE 400 AÑOS 
DE HISTORIA
“Hoy hemos tenido un 

hermoso pasacalle repre-
sentado con las vestimentas 
típicas por la avenida princi-
pal de la ciudad, tenemos 
más de 400 años de historia 
como pueblo antiguo, uno 
guerrero y luchador. 

Una población que con 
las desgracias que hemos 
pasado hemos sabido le-
vantarnos juntos” se-
ñaló la autoridad.

REVALORAR 
LA IDENTIDAD 
HUARACINA
Las actividades se-

rán enfocadas este 
año en revalorar la 
identidad huaracina 
como provincia, es 
por ello que los even-
tos artísticos tendrán 
de protagonistas a 
artistas locales, de 
los centros poblados 

Habran eventos 
culturales, deporti-
vos, artísticos y cívi-
cos que contaran con 
la participación in-

tegran de los centros 
poblados y distritos.

David Rosales Tinoco, 
alcalde de la Municipalidad 
Provincial de Huaraz reali-

zó el lanzamiento oficial de 
actividades por los 166° ani-
versario de creación política 
de la provincia, que inició el 
domingo 2 de julio y tendrá 
diversos entre eventos cul-



Miércoles 05 de Julio del 2023Prensa RegionalREGIONALES 7
Equipos técnicos sobrevuelan el nevado Huascarán para evaluar posibles riesgos

Luego de dos semanas 
de la caída de masa glaciar 
en el nevado Huascarán, los 
equipos técnicos del Instituto 

Agua (ANA) sobrevolaron 
hoy la zona donde ocurrió la 
emergencia.

Los especialistas volaron 

Nacional de Investigación 
en Glaciares y Ecosistemas 
de Montaña (Inaigem) y de 
la Autoridad Nacional del 

sobre el nevado Huascarán 
a bordo de un helicóptero 
del Ministerio de Defensa 
gestionado por el Gobierno 
Regional de Áncash ante 
las avalanchas registradas 
el pasado 20 de junio y que 
causó zozobra en la pobla-

Áncash: mandan al penal a 
padre investigado por tocamientos 

a su propia hija 

Según el Ministerio 
Público fue la madre 
de la menor, quien 
halló a su pareja en 
flagrancia  

El Poder Judicial ordenó 
nueve meses de prisión pre-
ventiva contra un hombre de 
45 años acusado de haber 
realizado tocamientos in-
debidos a su propia hija de 

ocho años en un caserío 
del distrito de San Luis, 
provincia de Carlos Fermín 
Fitzcarrald, en Áncash.

Según la investigación 
realizada por la fiscal pro-
vincial María Anderson 
Juan de Dios, el hecho 
ocurrido el 22 de junio 
pasado, fue descubierto 
por la madre de la menor, 
quien al encontrar a su pa-
reja en flagrancia en una 
habitación de su propia 
casa, decidió denunciarlo.

El presunto agresor, 
cuya identidad se mantiene 
en reserva por protección 
a la víctima, fue detenido 
por la Policía y ahora de-
berá enfrentar el proceso 
penal recluido en el centro 
penitenciario de Huaraz. El 
delito que se le imputa es 

actos contra el pudor, en la 
modalidad de tocamientos o 
actos de connotación sexual 
en agravio de menor de 
edad. (C.I. – RSD Noticias).

ción local.
Según Defensa Civil del 

gobierno regional, la informa-
ción obtenida permitirá tomar 
decisiones a fin de salvaguar-
dar la vida y la integridad de la 
población que vive cerca del 
nevado.

El equipo del Inaigem, es-
tuvo liderado por Juan Carlos 
Torres, subdirector de riesgos 
asociados a glaciales; mien-
tras que el equipo de la ANA 
estuvo representado por Juan 
Carlos Torres Lázaro. 

(R.M. – RSD Noticias).
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Comisión de Acceso a la Justicia de la CSJAN 
desarrolló itinerancia en el distrito de San Nicolás

Acción permite que la justicia sea más 
accesible a los/as más vulnerables.

El distrito de San Nicolás (Carlos Fermín 
Fitzcarrald), el pasado 27 de junio, fue cen-
tro de las campañas de Justicia Itinerante y 
de Promoción de Cultura Jurídica, promo-
vidas por la Comisión Distrital de Acceso 
a la Justicia de Personas en Condición de 
Vulnerabilidad y Justicia en tu Comunidad 
de la Corte Superior de Justicia de Áncash 
(CSJAN).

En esta jornada, el doctor Raúl Serafín 
Rodríguez Soto, juez superior titular y coor-
dinador de la citada comisión de trabajo, y 
la doctora Rosa Mery Alva Fernández, ab-
solvieron consultas y atendieron a los ciu-
dadanos/as en idioma quechua.

De acuerdo a la información de los orga-
nizadores fueron atendidos/as un total de 
107 pobladores/as; asimismo, se recibie-
ron 7 demandas de alimentos y se llenaron 
7 formularios de demanda de alimentos 
para niños, niñas y adolescentes.

Es de mencionar que 
en la Institución Educati-
va Santiago Antúnez de 
Mayolo de dicho distrito 
la psicóloga del Equipo 

Multidisciplinario de la CSJAN, licen-
ciada Maira Diana Villegas Huamán, 
dio charlas para 102 alumnos/as 
sobre convivencia familiar y escolar 
y derechos y deberes de los/as es-
tudiantes.

Además, a la población se le capa-
citó respecto al proceso de alimen-
tos y violencia contra las mujeres y 
los integrantes del grupo familiar y 

justicia comunal.En la actividad 
participaron representantes de 
la Gerencia General y del Re-
gistro Civil de la Municipalidad 
Distrital de San Nicolás, benefi-
ciarios/as del Programa Juntos 
y del Vaso de Leche, docentes 
y personal administrativo del 
colegio de la localidad.

(NP PODER JUDICIAL)

Arthur Clarence Bigelow 
falleció en el sector 

Rimaya del Alpamayo

Policías del DEPSAM resca-
taron montañista fallecido  

Personal Policial del Departamento 
de Salvamento de Alta Montaña, realizó 
la Operación de búsqueda y rescate en 
el nevado Alpamayo de un montañista 
que sufrió un accidente el 30 de junio de 
2023.

La brigada de rescate ubicó y recupe-
ró el cuerpo sin vida de un turista estado-
unidense el día de ayer 04 de julio, que 
luego de haber iniciado la labor procedie-
ron a coordinar el traslado del fallecido 

hacia el caserío de Cashapampa, donde 
entregaron el cuerpo a las autoridades co-
rrespondientes.

Se trata de Arthur Clarence Bigelow, 
de nacionalidad estadounidense que el 29 
de julio de este año cumpliría 65 años de 
edad.

El equipo de rescate estuvo conformado 
por 9 efectivos, quienes ubicaron el cuerpo 
del montañista fallecido, quién sufrió un 
accidente en el sector Rimaya del nevado 
Alpamayo, distrito de Santa Cruz, provincia 
de Huaylas. (Arnaldo Mejía Bojórquez)

Indicios de conflicto social en Aquia
Directiva de la Comuni-

dad Campesina se niega a 
rendir cuentas económicas  

El distrito de Aquia en la provincia de 
Bolognesi (Chiquián) hay una importante 
Comunidad Campesina cuyos componen-
tes viven una serie de incertidumbres debi-
do a los presuntos malos manejos econó-
micos que pertenecen al campesinado de 
esa zona. Es por esta razón que el Frente 
de Defensa de Desarrollo e Integración del 
Distrito de Aquia (FREDDIDA), a través de 
documentos enviados a la Junta Directiva 
de la referida Comunidad Campesina de Aquia 
(CCA), solicita cuentas claras sobre el tema 
económico de la referida comunidad.

Con fecha 27 de junio del presente año el 
Frente de Defensa de Aquia, envió la carta 
005 en donde señalan la negatividad de llevar 
a cabo una asamblea general extraordinaria 
para aclarar el tema de los audios y videos que 
involucran al presidente de la Junta Directiva 
de la CCA en hechos de corrupción en lo que 
concierne a la compra de unos terrenos en Qui-
sipata-Huasta. Con fecha 15 de junio del año 
en curso, el FREDDIDA y el Comité de Lucha 
por la Consulta Previa (COLUCOPRE) lanzó un 
pronunciamiento en contra del presidente de la 
Junta del CCA, Adán Damián Gamarra, a quien 

lo acusan de intentar desviar los fondos de la CCA 
para intereses propios.

Lo que exige la población de Aquia es tener una 
respuesta aclaratoria a las inquietudes que se le han 
planteado al presidente de la comunidad y no lanzar 
amenazas a los campesinos que solo buscan saber 
sobre su comunidad y su manejo económico.

El último domingo 02 de julio del 2023, el Frente de 
Defensa lanzó otro pronunciamiento indicando que en 
la citada fecha el presidente de la comunidad ha in-
tentado “tapar el solo con un solo dedo” en una asam-
blea programada en donde no aceptó la petición del 
pueblo.Hoy la población de Aquia estará atenta sobre 
lo que pueda acontecer en la reunión del presidente 
de la junta directiva de la Comunidad Campesina de 
Aquia con los directivos de la minera Magistral. (Ar-
naldo Mejía Bojórquez)

Feria de Huaraz en los terrenos de Quinuacocha
Ejército Peruano tiene convenio 

con el promotor ferial      
El teniente coronel del Ejército Peruano, co-

mandante EP Rodolfo Mendoza Almora, jefe del 
BIM 06 “Juan Hoyle Palacios”, señaló que hay 
predisposición de todas las autoridades de lle-
var a cabo un evento ferial en los terrenos don-
de está acantonado el referido batallón.

Dijo que su persona ha sido designada por el 
Ministerio de Defensa, como coordinador para 
ver una serie de aspectos que atañen con este 
asunto toda vez que cuenta con una resolución 
de la SUNARP de contar con la titularidad de 
estos terrenos.

Sin embargo, dijo que en el evento ferial ha 
tenido anuencia del Ministerio Público quienes 

en una reunión han visto esta 
problemática y se ha dado 
cuenta a la fiscalía corres-
pondiente para observar el 
tema.Por lo demás el coman-
dante Mendoza dijo que en 
este evento (convenio) tiene 
un aval que lo ha firmado su 
superioridad y ellos o sea la 
fuerza armada tiene el mane-
jo de los fondos a recaudarse 
por el uso de los terrenos.Las autoridades municipales 
como el caso de Huaraz e Independencia, serán los 
que fiscalicen la seguridad y otros temas de estricto 
cumplimiento municipal y de acuerdo a las cláusulas 
del documento que tiene el promotor contratante de la 
actividad ferial. (Arnaldo Mejía Bojórquez)

REGIONALES
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Los disturbios desatados en el país europeo 
por la muerte de un adolescente de 17 años a 
manos de un policía se hn agravado. 

Muchos jóvenes se sienten identificados con 
este hecho porque también han sido víctimas 
de prácticas abusivas o racistas por parte de 
la policía francesa. 

Qué originó las protestas en Francia? 
A principios de la semana pasada, un policía mató 

de un disparo a Nahel, un adolescente de 17 años, 
durante un control de tráfico en el suburbio parisino 
de Nanterre. 

Esto desencadenó una serie de violentas protes-
tas que han afectado a más de 220 municipios del 

Protestas en Francia: claves para entender 
lo que ocurre en el país europeo

son los “que conocen muy bien a esta población mar-
ginada” y pueden ayudar a encontrar soluciones.

 “Los alcaldes han alertado sobre varios fenóme-
nos en acción, que es el de la existencia de redes de 
delincuencia muy instaladas del narcotráfico en estos 
barrios y también un abandono social educativo. 

Francia tiene un buen sistema educativo de mane-
ra general, pero en estas zonas a veces los profeso-
res no quieren ir a trabajar porque las condiciones 
son más difíciles, los recursos materiales son insu-
ficientes para atender a una población precarizada”, 
señaló.

¿Cuáles son los desafíos del gobierno?
 Morán indicó que el desafío de Macron es enta-

blar diálogo con los jóvenes manifestantes, dado que 
ellos no tienen interlocutores directos. 

Son jóvenes que no tienen portavoces, no tienen 
sindicatos ni organizaciones “precisamente porque 
están marginados del sistema electoral”. 

“Muchos de ellos no votan, algunos no tienen em-
pleo, no estudian, algunos de ellos lamentablemente 
están involucrados en el narcotráfico. Entonces no 
es tan fácil resolver el asunto como cuando hay una 
huelga y se sienta a conversar con sindicatos”, apun-
tó el comunicador.

¿Cuál puede ser el desenlace de esta historia? 
“La respuesta del gobierno ha sido bastante de 

bajo perfil comparado con el año 2005, cuando hubo 
motines similares en los barrios populares. Esta vez 
el gobierno ha tratado de calmar las cosas, de no in-
centivar la desconfianza hacia los jóvenes. 

El encuentro con los alcaldes de las ciudades afec-
tadas es el paso para una reflexión, el presidente dice 
que quiere entender las razones de esta explosión 
social y proponer soluciones a más largo plazo”, sos-
tuvo.  (rpp.pe internacional)

país, siendo 
los jóvenes 
los principales 
protagonistas 
de dichos ac-
tos.

¿Por qué 
los jóvenes 
se identifican 
con la muerte 
de Nahel? 

El perio-
dista Rafael 
Morán, de 
Radio Francia 
Internacional 
(RFI), contó 
en el progra-
ma Ampliación 
de Noticias 
que varios jó-
venes se sien-

tes identificados con el caso porque también han sido 
víctimas de prácticas abusivas o racistas por parte de 
la policía francesa, las cuales son más latentes en las 
barriadas pobres de origen migrante. 

“Eso crea un sentimiento de desconfianza y, más 
que eso, un enfrentamiento permanente entre poli-
cías y jóvenes. Es un problema recurrente, hace más 
de 30 años que esto dura y no ha sido atendido por 
los distintos gobiernos”, explicó Morán.

¿Qué hace Macron para controlar 
esta situación? 
De acuerdo con el periodista de RFI, lo que ha he-

cho el gobierno francés es reunirse con los alcaldes 
de los municipios afectados con las protestas, pues 
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Bebe de 11 meses falleció tras ser víctima 
de violencia y abuso sexual

La Policía detuvo al 
padre de la menor por 
ser el principal sospe-
choso de la agresión. 

La Fiscalía ordenó 
la toma de declara-
ción de Geancarlos 
Peralta Chanca, pe-
ricias de perfil gené-
tico en las prendas del 

detenido, entre otras 
diligencias

Una bebé de solo 11 
meses falleció en el hospi-
tal Hipólito Unanue, en El 
Agustino, luego de haber 
sido víctima de una viola-
ción sexual. 

La Policía Nacional de-
tuvo al padre de la menor, 

un mototaxista de 18 
años, por ser el presun-
to responsable de este 
suceso. 

El agresor y su pare-
ja, una adolescente de 
15 años, llevaron a la 
bebé al hospital indican-
do que se encontraba 
mal de salud. Sin em-
bargo, los médicos se 

dieron cuenta de las lesiones 
que la menor sufrió, las cuales 
le quitaron la vida. 

El acusado negó haber viola-

do a su hija. Sin embargo, 
la abuela del bebé indicó 
que su hija era víctima de 
constantes agresiones por 

parte del sujeto y que ella 
salió embarazada cuando 
apenas tenía 14 años.

(rpp.pe)
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La División de Servicios Especiales de la Policía 
Nacional del Peru (PNP) le remitió un oficio al 
presidente de la Federación Peruana de Fútbol 
(FPF), Agustín Lozano, para solicitarle la repro-
gramación de los espectáculos deportivos del tor-
neo local del 16 al 31 de julio.

De acuerdo con el documento, firmado por el 
coronel Frank Chang Campos, esto se debe a que 
a mediados de julio se llevará a cabo en la capi-
tal del país la denominada ‘III Toma de Lima’. 

Por ende, se empleará el máximo personal po-
licial para controlar el orden público en las in-
mediaciones de las entidades públicas y privadas 
más importantes.

“Es grato dirigirme a usted, con la finalidad de 
solicitarle la reprogramación de los espectáculos 
deportivos del torneo local, programados a par-
tir del 16 de julio hasta el 31 de julio, en la ciudad 
de Lima; teniendo en cuenta que diferentes gre-
mios, organizaciones sociales y público en gene-
ral vienen anunciando la realización de protestas 
sociales denominada ‘III Toma de Lima’, a partir 
el 16 de julio”, indica la primera parte del oficio.

“Esto hace necesario el máximo empleo del per-
sonal policial pertinente a esta división policial, 
con la finalidad de controlar el orden público en 
las inmediaciones del Palacio de Gobierno, Con-
greso de la República, así como otras entidades 
públicas y privadas”, complementa el documento.

¿Qué partidos se verían afectados con el pedido 
de la PNP?

El pedido de la Policía Nacional del Perú (PNP) 
afectaría varios encuentros de la Liga 1. 

Por la fecha cuatro, correría peligro el partido 
entre Sport Boys vs. Alianza Lima, que está pro-

PNP no brindará garantías para espectáculos 
deportivos por ‘Toma de Lima’ 

gramado para el domingo 16 de julio. 
En la fecha cinco, que se jugará en la semana 

del 17 al 23 de julio, no se disputaría el Clásico 
entre Alianza Lima vs. Universitario de Depor-
tes. Y en la fecha seis, no se jugaría Universitario 
vs. Mannucci y Sporting Cristal vs. Binacional.

La Policía señala que no brindará garantías para los partidos programados desde el 16 
hasta el 31 de julio, debido a las protestas que se vienen promoviendo.

Con las horas contadas. Alianza Lima tiene pla-
neado resolver el contrato de Christian Cueva luego 
de no presentarse el lunes a los entrenamientos.

RPP Deportes pudo conocer que la dirigencia ín-
tima está ajustando y verificando los aspectos le-
gales del vínculo que tienen ambas partes, pero la 
posición del club es que no siga más en el equipo.

El volante nacional llegó en el mes de marzo a 
Alianza Lima en calidad de préstamo del Al-Fateh 
de Arabia Saudita. La cesión del jugador culmina 
a finales de agosto, con el propósito de poder ex-
tenderse hasta finales de temporada. Sin embargo, 
la ausencia del futbolista en los entrenamientos del 
lunes aceleró la decisión de no contar más con sus 
servicios.

Christian Cueva pide disculpas por ausentarse en 
los entrenamientos

Conocida la noticia de la investigación que inició 
Alianza Lima a Christian Cueva por faltar al en-

trenamiento del lunes, el futbolista publicó un 
video pidiendo disculpas a la dirigencia del club, 
familiares e hinchas por su accionar.

“Pido perdón a todos por la decepción y la mo-
lestia que he provocado desde mi llegada, que 
en las últimas horas hice más aguda. Estas dis-
culpas van en especial para el hincha de Alianza 
Lima, que fecha a fecha me brinda su apoyo in-
condicional. Las disculpas a mis compañeros, co-
mando técnico y club las haré en privado”, dijo 
el jugador en la primera parte de su mensaje.

“Sé que las faltan traen consecuencias y acep-
taré las que se me pongan. Espero tener la posi-
bilidad de reivindicarme. Pido las disculpas, en 
especial para mi familia, que durante las últi-
mas horas estuve expuesta a ataques en redes 
sociales y pido por favor que la dejen tranquila, 
pues cualquier responsabilidad es única y exclu-
sivamente mía”, complementó Christian Cueva.

Horas decisivas: Alianza Lima buscará resolver el 
contrato de Christian Cueva

RPP Deportes pudo conocer que la directiva de Alianza Lima está ajustando y verificando los aspectos legales del 
vínculo que tiene con Christian Cueva, pero la posición del club es que no siga más en el equipo.


